

nce ou d'autres con

re de certaines révo-
les *révolutions de*
ptugal. Ces sortes
es des *histoires spé-*

entrale à l'histoire
oire romaine, l'his-
e à faire l'histoire
de la Bourgogne.
t ce qu'on nomme

ville ou du pays
nents qu'on a pu
histoire locale.

des hommes cé-
ges prennent le
onte des choses
els il a pris part
gements person-
des matériaux
ette en œuvre.
a deux sciences
ire, ce sont la
s appelées les
sont elles qui

es. Elle nous
s dans l'ordre
née où ils se

mois, le jour

même où un événement arrive, mais généralement on n'exige pas de l'historien qu'il soit aussi minutieux.

Cette méthode n'est guère suivie que par les *annalistes*. On appelle ainsi ceux qui enregistrent jour par jour, mois par mois, année par année, les faits à mesure qu'ils se passent, sans se préoccuper d'aucune systématisation.

Il y a différents systèmes de chronologie, parce que tout le monde n'est pas d'accord sur la date de la création, du déluge et des principaux événements primitifs que la Bible raconte.

Ces différences proviennent de ce que le texte hébreu et les versions qu'on en a faites ne sont pas parfaitement d'accord sur ce point.

5. DES ÈRES.—Il y a aussi différentes manières de compter suivant que l'on adopte telle ou telle ère. On donne ce nom à un point fixe et déterminé d'où l'on commence à compter les années.

Ainsi aujourd'hui nous comptons suivant l'*ère chrétienne*, c'est-à-dire que l'ère actuelle commence à J.-C. Quand nous disons, par exemple, que nous sommes en 1850, nous entendons qu'il s'est passé 1850 ans après J.-C.

Cette supputation n'est pas absolument exacte, car l'ère vulgaire a commencé six ans selon les uns, quatre ans et sept jours selon les autres après la naissance de Notre-Seigneur.

Les ères anciennes les plus célèbres sont :

L'*ère des Olympiades*, ainsi nommée des jeux olympiques qu'on célébrait régulièrement de quatre ans en quatre ans; elle a commencé le 19 juillet 776 avant Jésus-Christ.